

SE NOS FUE UN GRAN VALOR DE LA MEDICINA



Descansa en paz el Dr. Rolando Cruz Gutiérrez, cardiólogo clínico, quien ocupó la Dirección de la Escuela de Medicina de la Universidad de Costa Rica en la década de los 80's. Gran académico, entre otros cargos fue presidente de la Asociación Panamericana de Anatomía y de la Academia de Historia de la Medicina de Costa Rica.

El 22 de marzo del 2018 el Dr. Rolando Cruz Gutiérrez entregó su alma al Todopoderoso. Hijo de distinguida familia de la Ciudad de Cartago. Hizo sus estudios medicina en la Gran Metrópoli Azteca, la Ciudad de México, Escuela de Medicina de la Universidad Autónoma de México. Luego se especializó en Cardiología en el famoso Instituto de Cardiología de México, donde se hizo muy amigo del prestigioso catedrático Ignacio Chaves y del aventajado hijo, también cardiólogo, Ignacio Chaves (Nachito). Su amistad fue tan grande que con frecuencia viajaba a la Ciudad de los Palacios para adquirir conocimientos profundos sobre la Historia de la Cardiología, que fue su gran afición.

Trabajó en los Hospitales: San Juan de Dios y el Calderón Guardia llegando a ser Jefe del Servicio de la Especialidad de Cardiología de éste último nosocomio. Su comportamiento de disciplina y responsabilidad fueron inigualables en todas las actividades que se involucraba. Por tal motivo siempre ocupaba los primeros lugares en todo aquello que creía que era su deber.

En misión de la Historia de la Cardiología, durante varios años acumuló datos evidentes de esta materia, visitaba numerosos países de América y de Europa, para ir forjando ese valioso libro que no pudo presentar al público médico en Costa Rica por los últimos problemas de salud. Esperamos que distinguida hija Flory Cruz Bertolone, también Cardióloga, nos haga conocer todo este acervo de valiosos conocimientos, que quedaron rezagados pues el libro se procesaba en los talleres de impresión en la Ciudad de México.

En 1962 que abrió las puertas la Escuela de Medicina de la Universidad de Costa

Rica, el Dr. Cruz se integró al grupo de profesores de la Cátedra de Anatomía, junto con los doctores Fabio Rosabal y Eduardo Grillo Bustamente. Nunca abandonó su arte de educador, fue presidente de la Asociación Panamericana de Anatomía. Al ser destacado catedrático también fue nombró Director de la Escuela de Medicina.

Fue fundador de la Asociación Academia de Historia Medicina de Costa Rica de la cual fue el presidente de su directiva en varias ocasiones. También fundó la Asociación Academia Panamericana de Historia de la Medicina. Dotándola de una Revista Médica de Historia.

El Dr. Rolando Cruz Gutierrez se destacó no solo por su espíritu de lucha e innovador en la medicina, sino por ser todo un caballero, buen hombre de hogar, magnífico médico, gran amigo y todo un hombre de bien. Dios lo ha de gratificar por su buen desempeño en ésta, nuestra tierra.

*Dr. Manuel Zeledón Pérez
Presidente Honorario de la Asociación-Academia
De Historia de la Medicina de Costa Rica*